

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas.  
Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

# La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
MADERA, 8  
Apartado de Correos 981  
Director-Gerente  
ANTONIO HERMOSILLA

## EL PUEBLO REPUBLICANO EN ARMAS

Nuestras columnas han realizado nuevos e importantes avances en Extremadura, donde tomaron dos nuevos pueblos, y en Mallorca, donde se causó al enemigo gran número de bajas

La Aviación, que ayer actuó en todos los frentes con extraordinaria intensidad y eficacia, destruyó en Oviedo la estación de radio facciosa, dispersó en Extremadura a las columnas rebeldes y apoyó en la vecina Sierra la activa y certera labor de nuestra Artillería contra las fortificaciones que los rebeldes están a punto de abandonar

### Unidos en la lucha y en la administración de la victoria

Hay entre los núcleos obreristas y republicanos de nuestra política democrática un nexo que los une fuertemente, que los traba, los compenetra y los confunde, hasta hacer de ellos un todo compacto, una sola masa sin líneas divisorias ni matices. Ese nexo, cadena de oro de deberes e ideales, se llama antifascismo. Todos los partidos proletarios y todos los sectores republicanos de izquierda son, antes que nada y sobre sus oídos respectivos, antifascistas. Porque no se trata ya, en la contienda empeñada, de la lucha exclusiva entre el marxismo y el fascismo. Acaso intentó éste provocarla sin más alcance. Pero el hecho es que la querrela tiene mayor amplitud, y que frente a la reacción se alza la democracia, y que todos los corazones democráticos, apasionados y generosos, arden en una llama viva ante las densas sombras en que los reaccionarios tienden sus celadas. No se trata, no, de una lucha de clases, ni de una contienda en la que midan sus armas los explotados y los que viven en el privilegio, ni de una querrela de castas, ni de una colisión del trabajo y el capital. Es algo más grande y de más trascendentes consecuencias. Es nada menos que la batalla decisiva entre la libertad y la esclavitud, entre dos civilizaciones, entre dos edades, entre dos humanidades.

En ella son soldados de la libertad todos los hombres que la sienten, que tienen el espíritu iluminado por ella. La España liberal y republicana pelea contra la España militarista, clerical, capitalista y aristocrática; es decir, contra la reacción.

Para vencerla, para humillarla, para suprimirla. Las luces de la victoria definitiva serán las del orto que inicie una Era de redenciones no sólo para nuestra patria, que ello sería poco en el sentido universalista de la democracia española, sino para la Humanidad.

En este magnífico empeño de los democratas españoles, la unión de todos los núcleos democráticos es la confianza en el triunfo y es la victoria misma. Son invencibles los soldados de la libertad en los campos de batalla porque luchan unidos, desde los republicanos hasta los anarquistas, desde el socialismo hasta el sindicalismo. Esta unión es la fuerza indestructible y arrolladora; la fuerza que resiste y aplasta; la fuerza del brazo de hierro que no cede y del puño que oprime; la fuerza física, material; la fuerza de la guerra.

Pero acabará ésta entre los himnos del pueblo vencedor y el flamear de las banderas y los gallardetes del triunfo. Se acallará más tarde el bullicio del júbilo por la victoria, y nos hallaremos ante una España nueva, recién nacida, desnuda bajo los resplandores de un amanecer.

Y para entonces será también precisa la unión, que si es en la contienda armada la fuerza física aplastante, habrá de ser ante la idea de un Estado por constituir la fuerza espiritual modeladora. Habrán de ganar entonces, unidos y compenetrados los soldados de la libertad, una nueva victoria. Y no podrán decirse vencedores hasta que sobre el triunfo de las armas pongan el de su espíritu plasmado en una obra estatal perfecta.

¿Cómo será el nuevo Estado español, impuesto por la unión de las armas de la democracia y nacido de la unión de los espíritus democratas? Baste saber, para representarnos su grandeza, que en él brillarán las luces de todos los ideales de la democracia y palpitará, con todos sus latidos, el gran corazón del pueblo.

### CUIDANDO LA RETAGUARDIA

### Disposiciones del ministerio de Agricultura para recoger la actual cosecha e intensificar la producción hortícola

#### La intensificación de los cultivos

El ministerio de Agricultura encarece a todos los agricultores que labren terrenos dedicados a cultivos hortícolas la conveniencia y necesidad de que intensifiquen toda suerte de siembras y plantaciones de esta clase de productos, que ahora más que nunca debemos cultivar y cosechar en grado máximo para atender al abastecimiento de los que luchan en defensa de la República.

#### La recogida de las cosechas

Interesa fundamentalmente a la República acabar de recoger las cosechas, aprovechando para ello los escasos días que restan del verano. A tal fin, los gobernadores de las provincias leales al régimen

ordenarán a todos los alcaldes de su demarcación que con la mayor urgencia organicen y apresuren las faenas de recolección, auxiliándose si preciso fuere con los obreros y útiles de los pueblos limitrofes.

#### Circular a los gobernadores para reglamentar las transacciones

Se ha enviado a los gobernadores la siguiente circular: «Sírvasse vigilar atentamente y ordenar a los alcaldes, autoridades y elementos del Frente Popular de esa provincia que fiscalicen las transacciones que en la misma se realicen de productos agrícolas para evitar por todos los medios el envilecimiento de los precios y haciendo saber la enorme responsabilidad que contraerán los comerciantes, abastecedores y



### JUEGOS PELIGROSOS, por Bluff

—¡Bravo! ¡Muy bien! ¡Que lo repita en la Cárcel Modelo!

contratistas que con su conducta contribuyan al demérito y depreciación de los productos agrícolas.

Déme cuenta de la cotización en esos mercados (capital y provincia) de los principales esquilmos de la tierra, haciéndolo público también en toda clase de periódicos, así oficiales como particulares, para que sin entorpecer el libre juego del comercio y la contratación sirva de norma a compradores y vendedores y evitar abusos que, de producirse, corregirá con energía y rapidez, utilizando las sanciones de la ley de Orden público.»

#### LA SEDICION ESPAÑOLA

### Irlanda también neutral

Dublín, 26.—El Gobierno del Estado Libre de Irlanda ha comunicado a Francia que aplica el embargo de armas en relación con España.

#### La adhesión del Gobierno ruso

Moscú, 26.—Comentando el cambio de notas franco-soviéticas, la «Izvestia» dice que la declaración de neutralidad con respecto a acontecimientos análogos a los ac-

tuales de España es, en su género, una innovación en la teoría y en la práctica internacional.

Hasta el presente no hubo, ni existe precedente, que el Gobierno de un país, elegido de acuerdo con sus leyes y reconocido por las potencias, haya sido considerado en pie de igualdad jurídica y prácticamente a los amotinados que se sublevaron contra él. No se consideraba injerencia en los asuntos interiores el abastecimiento de elementos a tal Gobierno.

Durante la última revuelta de los partidarios de Venizelos, el Gobierno de Grecia siguió recibiendo de los demás países cuantas municiones necesitaba para aplastar el movimiento. De modo, pues, ahora con España la teoría de la neutralidad es una nueva concesión a los Gobiernos fascistas y sus sochantres de los diversos países.

Insistiendo acerca de la «neutralidad», los Estados fascistas proveen de municiones a los rebeldes, en tanto no se sabe de ninguna ayuda militar, sea de la clase que sea, al Gobierno legítimo de España. La declaración de neutralidad elaborada por el Gobierno francés trata, evidentemente, de poner fin a esta ayuda a los rebeldes y asegurar una verdadera no injerencia de los otros países en los asuntos españoles.

El Gobierno soviético se adhiera a la decisión, si bien observará con atención el sentido de las adhesiones, a fin de que sean respetadas todas las cláusulas que se derivan del Convenio.

#### EN RUSIA

### La ejecución de Zinovieff y sus cómplices

Moscú, 26.—A consecuencia de la ejecución de Zinovieff y sus cómplices, se procede en toda la U. R. S. S. a una depuración de las administraciones, con objeto de eliminar a todos los elementos trotskistas.

Toda la prensa soviética pide a las autoridades una investigación a fondo en el seno de todas las organizaciones.

## COPLAS DEL DIA

### Envíos

¡Bien por las aldeas chicas; bien por los pueblos pequeños, que siendo pobres, muy pobres, son ricos de sentimientos;

y tras misera requisa, pero con hermoso gesto, nos envían tres gallinas, cuatro docenas de huevos,

dos libras de chocolate, una mermelada, un queso, tres sandías, dos ovejas, un litro de vino añejo

y, siempre, una ristra de ajos; lo que es, sin duda, un acierto, porque en estas circunstancias siempre echar un ajo es bueno!

¡Más que los grandes «convoyes» que se reciben a cientos, me emocionan en el alma estos envíos pequeños!

¡Ha días dijo la Radio que de cierto lugarejo enviaban dos palomas encerradas en un cestol...

¡Dos palomas, dos palomas, símbolo de paz, que en estos días de terrible guerra habrá que echar al pucherol!...

¡Pero que a mí, sin embargo, pensar en la paz me hicieron y añorar días tranquilos que habrán de venir, fraternos!...

¡Mas, hoy por hoy, los pichones harán un caldo selecto para el miliciano herido o para su hijo enfermo!...

¡Bien por las aldeas chicas! ¡Bien por los pueblos pequeños que dan todo lo que tienen, y lo que tienen es esto:

cuatro cominos, un ajo, tres lentejas, un pimiento y... un corazón de un tamaño que no les cabe en el pecho!

LUIS DE TAPIA

## ACERCA DEL MANDO UNICO

Consolidados los triunfos del Ejército popular en cuantos hechos de armas ha tomado parte, se hace indispensable la más completa organización de las operaciones en los distintos frentes, así como en las retaguardias. Y como no hay organización posible sin mando único, según las ciertas afirmaciones contenidas en el artículo de Indalecio Prieto publicado anoche en «Informaciones», nosotros también opinamos que es llegado el momento de crear tal superior institución, que asuma la tarea directiva con todas las atribuciones y responsabilidades inherentes.

Tenida en cuenta la ejemplar conducta valerosa de las milicias populares y de las fuerzas leales del Gobierno, podemos calcular el volumen de eficacia que éstas alcanzarían con una actuación inteligentemente dirigida desde el Alto Mando único. Reciente la demostración—la guerra europea—, no debe desaprovecharse la enseñanza que de ella se desprende y aplicarla a nuestras fuerzas, que ofrecen una heterogeneidad mucho más fácil de concentrar que las que luchaban unidas en los distintos frentes de la gran guerra. Todas estas observaciones, felizmente recogidas en el interesante artículo de Indalecio Prieto, debe tenerlas en cuenta el Gobierno para decidir cuanto antes la creación del Alto Mando único.

Empeñada la lucha hacia el solo objetivo de derrotar al fascismo, podría constituir un grave error la actuación dispersa, es decir, la iniciativa estratégica independiente, que si hasta ahora ha proporcionado grandes triunfos aislados, debido al arrojo y al heroísmo de nuestros combatientes, podría proporcionarnos algún quebranto lamentable, sobre todo en estos momentos precursores del triunfo definitivo. La disgregación del mando significa siempre, como afirma Indalecio Prieto, la posibilidad de acciones contradictorias y también un derroche estéril de energías.

Fácilmente puede comprenderse el resultado positivo del Alto Mando. La razón principal es la unión de todas las fuerzas, de distinto matiz político y social, que obedecen al mismo impulso combativo. Si es una la acción y uno el objetivo común, debe todo supeditarse al mando único. Créese inmediatamente esta institución, que con tanto acierto solicita Indalecio Prieto, perfectamente comprensivo de la realidad presente y de la que pueda ofrecernos el futuro.

## VISADO POR LA CENSURA

### INFORMES OFICIALES

### El resumen de la jornada confirma las notables ventajas obtenidas por nuestros heroicos milicianos y soldados en Extremadura y Mallorca

#### La nota de Gobernación de las once de la noche

Cada día se afirma más profundamente la voluntad del país de vencer y edificar sobre la victoria, de modo incommovible, la República democrática, tal como él la ha soñado y sin los obstáculos tradicionales que encontraban sus mejores valedores entre el Ejército, hoy faccioso, y los sectores políticos que han obrado como aliados suyos. Y esta voluntad es incontestable y asegura el triunfo a las armas que defienden la legalidad republicana y la Constitución.

De todos los rincones del país le llegan al Gobierno pruebas de la asistencia clamorosa y entusiasta, que en ningún momento le ha faltado desde que dió comienzo la subversión militar, que viene reprimiendo con éxito. Viveres, hombres, mensajes de adhesión calorosa, pertrechos, todo cuanto sirve para dar aliento a unos gobernantes se le ofrece con generosidad magnífica a los ministros de la República. Vibra el pueblo,

y todos se esfuerzan en la medida de sus recursos por aportar su colaboración en la lucha contra los militares rebeldes. Rasgo digno de anotarse, que demuestra una vez más la insensatez de los facciosos que creyeron empresa fácil sojuzgar a un pueblo, que piensa con esa unanimidad, que está dispuesta a defender sus libertades derramando hasta la última gota de sangre y no escatimando esfuerzo en defensa de la República.

Pues bien, a la par de la asistencia moral y de la ayuda de todas clases, va el ímpetu indomable, el arrojo viril que los milicianos y las tropas leales ponen en su lucha contra el enemigo. No debe extrañar, pues, la actividad y la acción arrolladora de las fuerzas republicanas en los combates y que ese empuje se traduzca en constantes triunfos, que prometen una victoria final próxima y ruidosa.

Ejemplo de lo que decimos, es la jornada de hoy, que supone un avance progresivo más de nuestras tropas, atentas a la estrategia que desde un principio se propuso el alto mando. Así, en Extremadura, las tropas









